

**Comité de coordination :**

- **Responsable**  
Maxime DOUGADOS
- **Logistique**  
Jean-Pierre DAURES  
Jean-Marc TRELUYER
- **Centre de ressources biologiques**  
Sarah Tubiana
- **Membres**  
Francis BERENBAUM  
Pascal CLAUDEPIERRE  
Bernard COMBE  
Philippe GOUPILLE  
Laure Gossec  
Paul Landais  
Anna Molto  
Clément Prati  
Adeline Ruyssen  
Alain SARAUX  
Florence Tubach  
Sarah Tubiana  
Daniel WENDLING  
Maxime BERBAN  
Maria-Antonitta d'AGOSTINO  
Antoine FEYDY  
Cécile GAUJOUX-VIALA  
Damien LOEUILLÉ  
Rik LORIES  
Corine MICELI  
Thao PHAM  
Pascal RICHETTE  
Christian Roux  
Martin RUDWALEIT  
Anne TOURNADRE  
Désirée van der HEIJDE  
Clément PRATI  
Florence TUBACH  
Sophia RAMIRO  
Thierry LEQUERRE
- **Invités permanents**  
Arnaud DUBANCHET (Pfizer)  
Salim Benkhalifa (Pfizer)
- Centres investigateurs :**
  - Amiens**  
Patrick BOUMIER
  - Aulnay sous Bois**  
Bernadette SAINT-MARCOUX
  - Besançon**  
Daniel WENDLING
  - Bordeaux**  
Nadia MEHSEN
  - Brest**  
Alain SARAUX
  - Clermont-Ferrand**  
Martin SOUBRIER
  - Dijon**  
Jean-Francis MAILLEFERT
  - Le Mans**  
Emmanuel DERNIS
  - Lille**  
René-Marc FLIPO
  - Marseille**  
Pierre LAFFORGUE
  - Montpellier**  
Bernard COMBE
  - Nancy**  
Damien LOEUILLÉ
  - Nice**  
Liana EULLER-ZIEGLER
  - Paris**  
Maxime DOUGADOS  
Julien WIPFF  
Philippe DIEUDE  
Laure GOSSEC  
Francis BERENBAUM  
Pascal CLAUDEPIERRE  
Maxime BERBAN  
Pascal RICHETTE  
Stephan PAVY
  - Rouen**  
Thierry LEQUERRE
  - Toulouse**  
Alain CANTAGREL
  - Tours**  
Phillipe GOUPILLE



Newsletter rhumatologiques n°26

Besançon le 04 Janvier 2017

Chers Collègues, Chers Amis,

Nous allons remplir, en 2017, les cahiers d'observation M120 de nos premiers patients inclus dans la cohorte DESIR. Cela fait donc 10 ans que la cohorte fonctionne ! La base de données du suivi à 5 ans est ouverte à exploitation, et ceci offre déjà, à partir des nombreuses publications effectuées, les contours de l'objectif principal de la cohorte : le devenir des spondyloarthrites indifférenciées récentes.

Votre participation est pour beaucoup dans cette réussite, et vous pouvez être fiers de votre cohorte. Cependant, cette belle histoire est loin d'être terminée et votre implication ne doit pas faiblir :

- Il faut assurer le suivi à dix ans de tous les patients restants et réduire les données manquantes au minimum, garantissant la qualité de la cohorte
- Il faut d'emblée envisager la poursuite du suivi après 10 ans ; le projet est lancé, avec déjà une nouvelle équipe de coordination en place pour prendre le relais.

Le début d'année est traditionnellement propice à la formulation de vœux. Souhaitons donc longue vie et prospérité à la cohorte DESIR. Faire vivre cette cohorte, c'est non seulement participer à sa constitution en alimentant la banque de données, mais également soumettre des projets d'études qui viendront compléter la source d'informations sur les spondyloarthrites générées par cette cohorte.

Retrouvez toutes les informations et les publications issues de la cohorte sur le site :

[www.lacohortedesir.fr/](http://www.lacohortedesir.fr/)

En vous souhaitant une excellente année 2017.

*D. Wendling , au nom du Comité de Coordination*